



Discurso de

DON ALFREDO SCHMIDT MONTES

en Consejo Nacional N° 108

al ser elegido Presidente de la

Cámara Chilena de la Construcción

Permítanme en primer lugar, agradecer la presencia de tan altas autoridades de Gobierno, del Parlamento y del Sector Empresarial y Profesional que nos acompañan en este momento, de mucha importancia para nuestra Institución y de tan especial significado para mí.

Quisiera a continuación agradecer muy sinceramente, a todos y cada uno de los Consejeros de la Cámara, la confianza que han depositado en mi persona al elegirme Presidente de la Cámara Chilena de la Construcción. Es un inmenso honor, para quien ha trabajado toda su vida en una actividad, el que sus iguales lo consideren digno de representarlos en el máximo cargo gremial. Mayor aún es el honor, cuando esta actividad es la de la construcción, y cuando nuestra entidad ha alcanzado el prestigio, el tamaño y la importancia que tiene en estos momentos.

Como mucho de ustedes saben, este es un cargo que nunca deseé ni ambicioné, ya que vine hace muchos años a trabajar como un soldado más de nuestro gremio, como una forma de devolver a este país que tanto quiero, lo mucho que me ha dado a lo largo de toda mi vida, sin aspirar hacerlo desde puestos directivos. Pero también quiero decirles que, una vez investido de esta alta responsabilidad, me comprometo solemnemente ante ustedes, en hacer todos y mis mejores esfuerzos para representar dignamente a nuestro gremio.

También quiero agradecer especialmente a los señores integrantes del Directorio, a los señores Presidentes y miembros de los Comités y Comisiones, que han ofrecido continuar colaborando durante mi período. Ello asegura, que la gestión iniciada por mi antecesor, continuará sin tropiezos tal como se venía desarrollando. Dicha labor, José Antonio Guzmán debió interrumpirla, para asumir aún mayores responsabilidades en la Presidencia de la Confederación de la Producción y del Comercio, y, junto con felicitarlo por su merecida designación, le ofrecemos desde ya toda la colaboración que requiera.

Nuestra Cámara Chilena de la Construcción es una entidad gremial que se ha ido desarrollando paulatinamente a lo largo de 40 años, y que tiene muy claro, que su progreso está indisolublemente ligado al crecimiento y desarrollo económico del país. Hoy día hay consenso en que, para lograr un crecimiento estable y sostenido, debemos aumentar el ahorro y la inversión en porcentajes importantes y superiores al 20% del Producto Geográfico Bruto. Los estudios de nuestra Comisión de Infraestructura han determinado que, del valor total de la inversión que se efectúa en el país en capital fijo, entre un 55% y un 60% corresponde a inversión en construcción, y es por ello que debemos estar cada día mejor

preparados como constructores para responder eficientemente al desafío que nos impone el impredecible crecimiento del país.

Pero también sabemos que, para lograr el progreso equilibrado del país y de sus habitantes, no basta sólo el desarrollo económico, sino que se requiere, como lo ha señalado con gran claridad en varias ocasiones nuestro ex Presidente don Modesto Collados, del desarrollo en los aspectos sociales y culturales.

Así lo entendimos hace muchos años los constructores, y como hombres de acción que somos, lo pusimos en práctica, construyendo paso a paso nuestra Red Social, que hoy día ya reúne a 13 entidades, que atienden a más de 1.200.000 trabajadores y sus familiares, lo que equivale a casi un 25% de la fuerza laboral del país.

Preocupados del Desarrollo Social, se fundó en 1952 la Caja de Compensación, para dar mejores prestaciones de asignación familiar y subsidios de incapacidad y cesantía a nuestros trabajadores. Posteriormente, y a objeto de prevenir los riesgos del trabajo en la construcción y atender a los trabajadores lesionados, se creó la Mutual de Seguridad. Para resolver los problemas de salud, se agregaron el Servicio Médico y la Isapre Consalud, en el área de Vivienda se formó la Corporación Habitacional y la Hipotecaria La Construcción que opera con mutuos endosables, y en el sistema de pensiones creamos la AFP Habitat y como complemento a los servicios previsionales, la Compañía de Seguros de Vida La Construcción.

Finalmente, en esta área deseo destacar la labor de la Fundación de Asistencia Social, que hace efectivo nuestro compromiso con los trabajadores y los ayuda en situaciones difíciles y en que más lo necesitan, como son los períodos de cesantía.

Preocupados también por el desarrollo cultural, creamos además la Corporación Educacional, la Corporación Deportiva y la Corporación de Capacitación, pues tenemos plena conciencia que Educación, Recreación y Capacitación, son tanto una necesidad para nuestros trabajadores, como un beneficio para nuestra actividad y para el país.

Tenemos muy presente, y lo hemos aprendido a través de duras y difíciles experiencias, que la acción social y cultural deben y pueden efectuarse con eficiencia. Hemos también superado la etapa en que, los servicios de estas entidades, que se crearon originalmente para atender sólo a los trabajadores de nuestro sector, fueron requeridos insistentemente por otras actividades y hoy día ellas son instituciones abiertas para todos los trabajadores del país.

Estas 13 Entidades, que mañana pueden ser 15, 17 o 20, son una demostración práctica, de cómo se pueden conjugar las iniciativas y aportes del Sector Privado con los esfuerzos del Estado.

Dentro de las numerosas tareas que nuestra Institución tiene por delante deseo destacar las siguientes:

1. En el ámbito interno quisiéramos hacer nuestros mayores esfuerzos por ayudar al perfeccionamiento y desarrollo de nuestros socios y sus empresas, de modo de superar con éxito los desafíos del futuro que enfrentamos, prestigiar su rol y seriedad y hacerlas cada día más profesionales, respetables y respetadas.
2. También deseamos hacer un gran esfuerzo, por dar a conocer a todos nuestros socios y sus trabajadores, los beneficios que pueden otorgarles cada una de las Instituciones de nuestra Red Social, ya que, muchas veces por desconocimiento de ellas, no son utilizadas en todo su potencial.
3. Asimismo quisiéramos lograr una integración efectiva a nuestras responsabilidades y labores, de nuestros socios y a nuevos socios de todas las regiones desde Arica a Punta Arenas, de modo que efectivamente, nuestra Cámara sea la Cámara Chilena de la Construcción.
4. En el ámbito externo, continuaremos trabajando en estrecha relación con los Ministerios de Obras Públicas y de Vivienda y Urbanismo. Los estudios que se han hecho y que se continúan haciendo, en relación al sistema de concesiones de Obras Públicas, de perfeccionamiento del Reglamento para Contratos de Obras Públicas, de los sistemas de Financiamiento para la Vivienda, y sobre Medio Ambiente, Desarrollo Urbano y Asentamientos Humanos, con los cuales nos sentimos plenamente comprometidos, deseamos continuar impulsándolos hasta lograr su materialización, y participar en otros que sean necesarios, con un auténtico compromiso y apoyo como sector privado.

Estamos ciertos que las perspectivas más promisorias para 1991, hacen conveniente una acción conjunta que contribuya a alcanzar las metas de desarrollo esperadas.

5. Otra materia que nos interesa sobremanera en la actualidad, es el tema de la Integración. En un mundo en que día a día van cayendo las barreras ideológicas y económicas que separan a los pueblos, y en el cual nuestra nación ha hecho y continúa haciendo importantes avances, el tema del intercambio de servicios de ingeniería y construcción es una materia difícil y especializada, en la cual también deseamos hacer nuestro aporte. Con este objeto hemos creado una Comisión de alto nivel, integrada por destacados personeros de nuestra actividad, para estudiar seriamente todos sus aspectos técnicos, económicos y sociales, y hacer llegar sus conclusiones a los organismos correspondientes.

Creemos que la competencia con el exterior y en el exterior, a todos nos beneficia, siempre que ella se efectúe en condiciones de igualdad, y que tengamos reciprocidad en sus países de origen.

Frente a las autoridades de Gobierno y del Parlamento que hoy nos acompañan, podemos decir que tenemos claro que nuestra tarea se realiza en esferas diferentes. Somos un ente intermedio de la sociedad, al que no le corresponde asumir responsabilidades en materias de gobierno o de legislación, pero que está dispuesto a dar su opinión y a colaborar en lo que sea necesario. Es muy probable que en algunas ocasiones tengamos posiciones divergentes con respecto a materias específicas, pero deseo asegurarles que, siempre plantharemos nuestras ideas con seriedad, honestidad y altura de miras, y en lo posible proponiendo soluciones alternativas.

Queremos ser motores del desarrollo integral de nuestro país, dentro del marco de una Economía Social de Mercado que privilegie la libre iniciativa, respetando el derecho de la propiedad y cumpliendo el Estado un rol subsidiario. Para ello contamos y ponemos a disposición de todos, la organización de la Cámara Chilena de la Construcción, con sus Departamentos de Estudio, Jurídico y otros, y la labor de sus Comités, Comisiones e Instituciones de la Red Social, para hacer un Chile cada día más grande, solidario y progresista.

Deseo finalizar estas palabras solicitando la colaboración de todos ustedes, y la ayuda de Dios, para poder hacer una excelente labor.

Muchas gracias.